



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	10	01/04/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS



Hizo historia

- No por análisis riguroso de perfiles y credenciales. Fue por tómbola. La elección de los nuevos consejeros del INE se hizo mediante linsaculación.

Lo logró, hizo historia. Ya tiene un lugar que ningún otro personaje en su país ha alcanzado. **Donald Trump** es el primer expresidente en enfrentar cargos penales. Si en 2016, cuando este episodio comenzó, no le fue sencillo sacudirse las dudas, ahora que poco a poco se han revelado más detalles de la jugada que hizo para no declarar el pago a la actriz de cine para adultos, **Stormy Daniels**, será más complicado y público el deshilvanar esa trama con la que quiso ocultar que tuvo una relación extramarital. Y no es cosa de espanto o de mentes limitadas, pero es justo el acto de deshonestidad en medio de la campaña electoral lo que puso este asunto en el reflector político. Y el error, tan recurrente en este tipo de personajes, fue negarlo todo.

Trump, expresidente de EUA al banquillo de los acusados: "Se ha sentado un nuevo precedente. ¿Desgarrará al país, como temían algunos sobre la posibilidad de enjuiciar a un expresidente después de Watergate? ¿Será visto por muchos, en el país y en el extranjero, como la justicia del vencedor que se aplica en los países en desarrollo cuando los líderes anteriores son encarcelados por sus sucesores? ¿O se convertirá en un momento de la verdad, una señal de que incluso alguien que fue la persona más poderosa del planeta no está por encima de la ley?", se pregunta **Peter Baker**, el corresponsal de *The New York Times* en la Casa Blanca.

No es la primera acusación contra el republicano. En el historial del también empresario, pesan otras acusaciones federales, entre ellas el señalamiento de haberse quedado con documentos confidenciales y el papel que tuvo durante el asalto al Capitolio.

Nadie duda del personaje polémico que ha sido, pero que llegue a otro nivel, ése que lo apunta como presunto responsable de un delito, le da a **Trump** ese lugar en la historia que nadie más ha obtenido en su país. Lo

Fox News difundió su última encuesta: en ella le daba a Trump 30 puntos de ventaja frente a su rival y compañero de partido Ron DeSantis.

curioso es que, pese a este episodio, se le ha visto vigoroso en eventos frente a sus seguidores. Incluso vimos movilizaciones de apoyo cuando él mismo dio a conocer que sería detenido hace un par de semanas. Y justo cuando se confirmó que el gran jurado votó para acusarlo penalmente, la cadena Fox News difundió su última encuesta: en ella le daba a **Trump** 30 puntos de ventaja frente a su rival y compañero de partido **Ron DeSantis**, analistas de la política estadounidense argumentan que entre más fuerte es el escándalo, más es el apoyo que obtiene. **Trump** sabe jugar el papel de víctima, por eso no cesa en decir que esto se trata de una cacería de brujas. El martes, cuando comparezca frente a un juez, veremos hasta dónde es capaz de llegar en su interpretación...



Addendum 1.* Por tómbola. No por análisis riguroso de perfiles y credenciales. Fue por tómbola. La elección de los nuevos consejeros del INE se hizo mediante la llamada insaculación. **Guadalupe Taddei como consejera presidenta; también **Rita Bell López**, **Jorge Montaña** y **Arturo Castillo-Loza**. No hubo acuerdo legislativo para su nombramiento, así que fue el azar. Ojalá que el futuro de este brazo democrático tan importante, no tenga destino igual de azaroso.



Addendum 2. Este espacio se toma un descanso, regresa el martes 11 de abril.